#### 川南町立国光原中学校

# 学校だより

令和4年12月23日 文責 校長 小野智充

## 「節」を大切に

《終業式では次のような話をしました。》

竹は大きい種類だと高さ20mにもなるそうです。6階建てのビルにも相当する高さですが、中が空洞の竹が倒れないのはなぜでしょうか。それは竹には硬くて強い節があるからです。

人間にとっても節はとても大切です。もちろん体には節はありません。2学期、3学期の間にある節です。節目というと分かりやすいですね。「何年生」「何学期」という区切りも節を作るための制度と言えます。たとえば中学3年間、学年も学期も区切りがなくて入学と卒業しかなかったら、どんなに充実しない、メリハリのない3年間になってしまうかは想像できると思います。

この2学期の終わりは今年の終わりでもあります。ここでしっかり節を作ってほしいと思います。 節は、2学期・今年の自分を客観的に振り返り、 3学期・新年の固い決意によって強くできます。 強い節を作れる人間の方が成長できることは理解 してもらえるはずです。

この冬休み、ぜひ強い節をつくってください。

### 「携帯電話・スマホ等に関する アンケート結果」より(本校分)

県教育委員会の依頼により11月に行ったアンケート の結果です。

- 1 自分用の携帯電話かスマホをもっていますか。 はい(107名) いいえ(33名)
- 2 携帯電話やスマホ、タブレット、ゲーム機、パソコン などでインターネットをしますか。 はい(135名) いいえ(5名)
- 3 携帯電話・スマホなどの使い方についてルールがありますか。 はい(68名) いいえ(72名)
- 4 携帯電話やスマホ、タブレット、ゲーム機、パソコン などで何をしていますか。

電話(93名) メール(73名)

SNS[ライン等] (108名) 音楽 (101名) 動画を見る (105名)

ニュース・情報収集(62名) ゲーム(105名) ショッピング等(31)

5 携帯電話やスマホ、タブレット、ゲーム機、パソコン などの1日の使用時間はどれくらいですか。

使用しない(2名) 30分以内(6名)

1時間以内(11名) 1時間~1時間30分(20名) 1時間30分~2時間(31名)

2時間~2時間30分(31名)

2時間30分~3時間(13名)3時間以上(26名)

「使い方のルールがない」が51%、使用目的の傾向、1日2時間以上の使用が50%・3時間以上使用18%が心配なところです。お子さんの脳や心、身体に悪影響が出ないよう、ルールを決め、見守り、注意し、良い方向に導くのが大人の責任だと思います。ご協力をお願いいたします。

## 修学旅行 スローガン「絆でつくる団結力」

2年生は11月30日から2泊3日で長崎・熊本方面へ修学旅行に行きました。予想していたほど寒くもなく、生徒は多くを経験し、十二分に楽しむことができたようです。新型コロナウィルス感染症の影響で、生徒が体調不良になった場合には保護者に迎えに来ていただくことも想定していましたが、最後まで全員元気で旅行できたことが幸

いでした。

多少の集合時間遅れで注意を受けることはありましたが、 事前の指導をきちんと受けとめて、節度と自覚をもって旅行 することができま した。

一番心に残った のはハウステンボ ス、という人が多 かったようですが、 その他にも、バス、



船(カモメ)、原爆資料館、ホテル、遊覧船、九州 国立博物館、太宰府、熊本城でたくさんの思い出が できましたね。この修学旅行で深めた絆、強めた団 結力で、いよいよ国中の顔となる中学校生活の後 半をさらに充実したものにしてください。

なお、次年度の修学旅行も長崎・熊本方面で計画 しています。